

- 273 -

Dazu gehört neben der Präzisierung des Einsatzes der IM und GMS in den Grenztruppen der NVA vor allem auch die operative Einflußnahme

- auf die wirksame pionier-technische Sicherung der Staatsgrenze,
- auf die Neufestlegung des Systems der militärischen Grenz-sicherung und die Planung des Einsatzes der Grenzsicherungs-kräfte und
- auf das Zusammenwirken der Grenztruppen mit den anderen Schutz- und Sicherheitsorganen sowie den örtlichen staat-lichen und gesellschaftlichen Organen, Organisationen und Einrichtungen.

Soweit zu einigen grundsätzlichen politisch-operativen Auf-gaben, wie sie sich aus den Veränderungen der Lage an der Staatsgrenze der DDR zur BRD ergeben.

Diese Orientierung muß man natürlich weiter durchdenken und präzisieren, um, ausgehend von den zu treffenden konkreten Veränderungen - die ja territorial sehr unterschiedlich sein werden - und unter Beachtung der politisch-operativen Schwer-punkte, die erforderlichen Maßnahmen exakt herauszuarbeiten und mit allen Kräften zu realisieren.